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令和３年２月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 

質問事項 質問要旨 

１ １番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問・一答） 

１ コロナ禍にお

ける当市の対応

策について 

① 自宅療養時における買い物支援・ゴミ出し支援について。 

② 小中学校の休校基準について。 

③ オンライン学習支援について。 

④ 学校給食について。 

ア） 生産者応援について。 

イ） コロナ関連で学校を休んだ時の給食費の取り扱いに

ついて。 

２ 市役所業務の

デジタル化につ

いて 

① 窓口業務の在り方について。 

② デジタル化における今後の職員数について。 

 

３ 移動スーパー

について 

① ルートの選定方法と利用者の状況について。 

② 近隣自治体との連携について。 

 

２ １５番 

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 今後の財政に

ついて 

① 現在の税収で継続の事業・新規の事業はできるのか問う。 

② ふるさと納税の活用について問う。 

３ 

 

 

 

 

 

４番 

石塚  剛 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 移動スーパー

の現状と今後に  

ついて 

 

移動スーパーの現状と今後について，市の考えを伺う。 

① 移動スーパーの利用状況と効果について聞く。 

② 移動スーパーの運用改善についての考えは。 

③ 移動スーパーの今後の対応についての考えは。 

 

２ マイナンバー

カードの推進に

ついて 

マイナンバーカードの加入状況及び今後の活用と推進につい

て伺う。 

① 現在，マイナンバーカードの取得状況は。 

② マイナンバーカードの現状の運用と今後の運用項目拡張 

についてはどのように変わっていくのか。 

③ マイナンバーカード取得に対して今後どのように推進し 

ていくのか。 

 

３ ＳＤＧｓの推

進について 

ＳＤＧｓの認識，推進状況及び今後の対応について伺う。 

① ＳＤＧｓの理念をどのように認識しているか。 

② ＳＤＧｓを現在どのように推進されているか。 

③ ＳＤＧｓを今後どのように計画し，推進していくのか。 



2 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

１ アグリサイエ

ンスバレー事業

４５ｈa の進捗

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 企業誘致ゾーンの進捗を伺う。 

・造成工事約１９ｈaの４区画は北側から計画どおりか。 

・企業誘致は１社が決まったとの報道があったが，事業開

始までの具体的な計画。 

・残り企業誘致３区画の公募の状況。 

② 大規模施設園芸ゾーンの進捗を伺う。 

・土地改良工事の約１０ｈaは計画どおりか。 

・（株）たねまき常総が１ｈaで試験栽培を行った評価と今 

後，全体７ｈa計画は予定どおりか。 

・残り３ｈaの誘致は決まっているか。 

・農地中間管理事業の活用は計画どおりか。 

③ 観光農園ゾーンの進捗を伺う。 

・土地改良工事の３．７３ｈaは計画どおりか。 

・地元の農業法人との契約を含めての状況。 

④ 集客施設ゾーンの進捗を伺う。 

・造成工事の約２ｈaは計画どおりか。 

・事業開始の計画は予定どおりか。 

・道の駅との事業区分を明確にする為，戸田建設・ＴＴＣ・

市側の三者での覚書上の定義はしているか。 

⑤ 道の駅の進捗を伺う。 

・造成工事の約２ｈaは計画どおりか。 

・指定管理予定者であるＴＴＣとの計画は予定どおりか。 

・道の駅に関わる資金調達（事業費）計画に対する進捗。  

５ 

 

 

 

 

 

７番 

飯島  忠 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

１ 市立小中学校

施設におけるバ

リアフリー改正

法の対応につい

て 

 

 

① 市立小中学校施設のバリアフリー化の現状について。 

② バリアフリー化を一層加速させるための方策について。 

③ 今後，バリアフリー化が必要となる児童数の調査状況につ

いて。 

④ 義務化はされていないが，点字ブロックや音声案内等々の

設置について。 

２ 石下東部地区

の幼稚園整備に

ついて 

① 御城・玉・豊田地区の統合幼稚園の設置場所について。 

② 空き施設となった御城・玉・豊田地区の各幼稚園の今後に

ついて。 

③ 入園者が減少傾向にあるが，今後の運営方針はどのように

考えているか。 

６ 

 

 

３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問・一答） 

１ 学校給食につ

いて 

① 常総市の学校給食の現状について問う。 

② 学校給食の徴収，事務管理はどこか問う。 

③ 給食費未納に関して問う。 

④ 給食費補助について今後どのように考えているか。 
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７ 

 

 

 

 

 

５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 残土搬入によ

る埋立て等への

対策と行政指導

について 

① 安易な土地利用の同意などによるトラブルの防止として，

「常総市土砂等による土地の埋立て等の規制に関する条   

例」に基づいた認可の概要について確認する。 

② 周辺環境の悪化や地域住民への不安を増幅させる無許可

埋立てについてどのような指導を行っているのか。 

２ 市民一人一人

への新型コロナ

ウイルス感染症

対策の情報提供

について 

① 現状における感染症対策の情報発信（提供）手段等につい

て再確認をする。 

② これらの手段・方法によって，新たな情報の感染症対策が

どの程度市民一人一人に周知できていると認識している

か。 

③ 情報発信多様化の中で高齢者等へも確実に情報が届けら

れるようにしないとこの感染症対策は不十分であると思

うが，何か方法はあるか。 

８ 

 

 

 

 

２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問・一答） 

 

１  コロナ禍にお

ける地域の経済

対策について  

① これまで市が行ってきた地域の経済対策の内容について。 

② これまで市が行ってきた地域の経済対策の全体的な成果 

と課題について。 

③ 成果と課題を踏まえ，市では今後どのような地域の経済対 

策を行っていく考えか。 

２  インクルーシ

ブ公園(障がい

がある子もない

子も一緒になっ

て遊べる公園)

について 

① 公共の場である公園にユニバーサルデザインの遊び，学べ

る場が求められているが，常総市の公園の現状について。 

② 現在ある公園について，今後の改修整備の中で，インクル

ーシブな遊具(障がいがある子もない子も一緒になって遊

べる遊具)の設置を提案するが，市の考えは。 

③ アグリサイエンスバレー構想の中の都市公園をインクル

ーシブ公園にしてはどうかと思うが，市の考えは。 

３  高齢者の難聴

支援について 

① 市における高齢者の難聴に対する見解と支援の現状は。 

② 高齢者の補聴器の購入費用の助成を提案するが，市の考え

は。 

９ １０番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問・一答） 

 

１  買い物難民を

作らない策につ

いて  

① 移動スーパーの利用状況並びに評判や反応はどのような 

ものか問う。 

② スケジュール等詳細について問う。 

③ コンビニエンスストアの宅配サービスは市側と連携は取 

れているのか。 

④ 移動スーパーにおいて外出困難な市民の利用に対しての 

策はあるか。 

⑤ 買い物代行の詳細を問う。 

⑥ 近隣自治体の状況と比較して新たに浮き彫りになった課 

題はあるか。 
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２  新型コロナウ

イルス感染症対

策のワクチン接

種について  

① 当市のワクチン接種の進捗状況を問う。 

② 今後におけるワクチン接種のスケジュールについて。 

③ ワクチン接種会場に行くことができない市民に対し，どの 

ような策を考えているか。 

④ ワクチン接種のリスク回避等について行政の考えと今後 

の対策を問う。 

１０ 

 

 

 

 

２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

 

１  道の駅につい

て  

 

① 年間８０万人から１００万人を２０年間にわたって同水

準で来客するという計画は実現可能な数値なのか。 

② 道の駅が出来れば何もかもうまくいくという話の様だが，

器ばかりで肝心の中身がないと思われるがどうか。 

③ 街づくりの基礎である地域性，歴史性，ストーリ性がなく，

オリジナリティに乏しい計画に将来性はあるのか。 

２  国民健康保険

制度について   

① 県では国保税の賦課方式を所得割と均等割の２方式にす

る準備をしている。多子世帯，特に子どもの均等割につい

て負担を軽減する予定と言っているが，具体的にはどうな

るのか。 

３  介護保険制度

について 

① 第８期介護保険税の見通しは。 

② 介護保険が出来て２０年になるが，ますます「保険あって

介護なし」になっている。国の支出を５０パーセントに引

き上げることが必要ではないか。 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８番 

風野 芳之 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

１  アグリサイエ

ンスバレー事業

の進捗状況 

 

 

 

 

① 全体の状況も徐々に現実味を帯び，企業用地の売却も一部

決定し，いよいよ施設の建設も開始されるとのことだが，

造成工事進捗状況は予定どおりか問う。 

② 当初の目的でもある税収効果，雇用効果（雇用人数の情報

があるのか）について問う。 

③ 土地区画整理組合から７,０００㎡の土地が公共減歩によ

り無償提供されると聞いたが，道の駅及び民間集客施設用

地の場所なのはなぜか。また，地権者は常総市になるのか

問う。 

２  都市計画及び

公共施設の維持

管理について 

 

 

 

 

 

① 令和元年の５月にも一般質問したが，その結果どのよう

な検討及び進展がされているか。コロナ禍であり進んで

いないこともあると思うが，首都圏中央連絡自動車道も

複線化工事が進み、この地域にも多くの関心が向いてい

ることから，早急に市内の各方面において見直し，計画

の実行をすべきと思うが見解を問う。 

② アグリサイエンスバレー構想との関連はどのように考え 

るか（街中回遊の観点を含む）。 
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１２ １４番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１  道の駅の活用

について問う 

① 道の駅を交流拠点として人を呼び込み，さらに来訪者を市

内へ回遊させる仕組みづくりの進捗状況を具体的に問う。 

② 道の駅と民間集客施設・観光農園・都市公園を連携させ，

エリア全体で賑わいを創り出す具体的な考えを問う。 

③ 常総インターチェンジ周辺地区のエリア全体によって創

られたにぎわいを市内に広げる具体的な考えを問う。 

④ 観光地域づくり事業の詳細を問う。 

⑤ 道の駅全体について市長の考えを問う。 

２  鬼怒川サイク

リングロードに

ついて問う 

① 市内を回遊していただくための案内標識や看板整備の進

捗状況を問う。 

② 市道からサイクリングロードへの接続を分かりやすく案

内する準備は，令和５年３月の道の駅開業までに間に合う

のか。また，それらを盛り込んだ新ロードマップの作成を

提案するが，市の考えを問う。 

１３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

９番 

大澤  清 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

１  アグリサイエ

ンスバレー構想

について 

① ６次産業化に向けた取り組みや，農地エリアと都市エリア

の進捗状況は。 

② ６次産業に関連した参入企業について尋ねる。 

③ 常総インターチェンジ周辺地区における地区計画につい

て尋ねる。 

２  道の駅建設計

画について 

 

  

① 基本設計・実施設計の進捗状況について尋ねる。 

② 道の駅予定地の一部を含む公共減歩等の土地区画整理事 

業について尋ねる。 

③ 道の駅建設による常総市民の利益は何か尋ねる。 

１４ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（一問・一答） 

１ 道の駅につい 

 て 

① どうして収益の上がらない道の駅をやるのか（市単独で）。 

例：五霞町第３セクターは町が６０パーセント，他が４０

パーセント。 

② 管理会社のために，なぜ市民の税金を使うのか納得いか

ない。      

③ どの様に道の駅から市街地へ回遊させるのか。 

④ ７名の議員の反対者（他数人いる）がいるのに，どうし

て耳を傾けないのか。 

⑤ 広報常総２月号の特集「アグリサイエンスバレー事業」

について。 

１５ ８番 

関  優嗣 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市内幼稚園・

保育園について 

これまで長年に渡り多くの園児が巣立った園舎から，新た

に小学校に併設するというスタイルに変貌を遂げて，これま

で心配されてきた耐震の問題も概ね解決したと思う。 

しかし、そうした良い点がある反面，保育士の流出により，

保育士確保が大きな問題になっていることを耳にすることが

増えてきたため，確認を含め質問する。 

① 新たな環境での保育がスタートした様子，現状を問う。 
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② 待機児童の現状を問う。 

③ 保育士の配置状況を問う。 

④ 現在，当市が行う保育士確保の施策を問う。 

⑤ 今後，当市が行う保育士確保の新たな施策はあるか問う。 

１６ １９番 

水野   昇 

議   員 

（総 括・ 

一問一答） 

１ 道の駅建設計

画に関わる土地

について 

（１）道の駅建設計画予定地を含む土地区画整理事業と開発 

行為について問う。 

① そもそも戸田建設が地権者から土地をすべて購入し登記

しているはずだが，この状況下で「換地」，「公共減歩」と

はいかなる意味合いになるのか詳細に質問する。 

② 土地区画整理事業における全体の面積の中で道路，公園，

ため池，その他どのように区画が整理され，それぞれが何

平米になるのかを質問する。 

③ 道の駅建設計画予定地の購入予定価格について，１平方メ

ートル当たり４万円の積算根拠を質問する。 

（２）議会での議決を経ずに道の駅計画を進める現状につい

て詳細を問う。 

１７ １１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ アグリサイエ

ンスバレー構想

の実現に向けた

官民連携の取り

組みについて問

う 

平成２５年にアグリサイエンスバレー構想が策定されて以

来，現在まで種々の計画が実行に移されている。しかし当初

計画の度重なる変更のために，多くの矛盾と疑問を抱えなが

ら進行している構想であるとの考えの基に質問を行う。 

① 農地エリアの今後の展開と現時点での契約状況について

問う。 

② 都市エリアの契約状況の詳細について問う。 

③ 民間集客施設，道の駅等のエリアについて問う。 

特に市長が動画共有サービス YouTube，SNS，その他で市 

民に向け発信をしている情報内容について，市長に問う。 

２ 常総市の中心

市街地の活性化

について市長に

問う 

① 市民の多くから，道の駅の建設よりも中心市街地の活性化

を最優先課題として取り組んでほしいとの意見があるが，

市長の考えを問う。 

② 市長が公約に掲げた，つくばエクスプレスと関東鉄道常総

線との相互乗り入れについて，その進捗状況を問う。 

１８ ２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市役所屋外で

の喫煙場所整備

と公共施設での

喫煙場所等につ

いて 

 

① 昨年４月に健康増進法が施行され屋内が禁煙となったた

め，路上等の喫煙が増え，吸い殻のポイ捨てが問題とな

り，国も自治体に対し受動喫煙防止に加え，たばこ税の

増収確保と屋外喫煙場所の整備について後押しするとし

ているが，市としてはどう考えるか。 
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   ② 多額税収確保から平成３０年，令和２年，３年と３年間 

において１本に対し３円を増税し確保していると思われ

るが，それに伴い，市の税収の現状について問う。 

２ 水海道有料道

路時間帯無料化

の現状と今後の

方針は 

① 無料化の現状で企業並びに一般利用者からの評価は。 

② 無料の継続と企業支援について。 

３ 市の重要施策

であるアグリサ

イエンスバレー

構想について 

① 平成２７年に大水害等を経験した当市では，数多くの課題

が浮き彫りになり，首都圏中央連絡自動車道開通に伴う市

の開発が，当面の最大の課題である。現在全国的な人口減

少やコロナ禍においては，地域経済の活性化が非常に重要

であり，アグリサイエンスバレー構想における道の駅整備

は大いに期待できるものと考えるが，その将来像について

どのようなビジョンを持っているか尋ねる。 

 


